

Extrait[7] FR – Maryté Kontrimaité

Les élèves amènent un peu de nourriture à leur ancienne institutrice

« Ensuite, bien sûr, ils nous ont chargés dans les wagons et nous ont emmenés. Là-bas, il y avait les élèves de maman. Pendant que nous étions emmenées, racontait maman, émue, ses anciens élèves lui ont transmis du pain sec à travers ces barbelés, car on a dû attendre derrière les barbelés, le temps qu'ils rassemblent le contingent [de déportés]. Une parente de papa a même abattu un cochon, et elle a réussi à cuisiner quelque chose et nous a apporté des provisions, mais les gardes les ont toutes prises, ils n'ont laissé qu'un morceau de lard, que j'ai sucé, dit maman, pendant tout le voyage. »